

# 介護 なんでも 相談室。

A black and white portrait of a woman with short, dark, wavy hair. She is wearing a dark, textured sweater over a collared shirt and a necklace with large, light-colored beads. She is gesturing with her hands as if speaking. The background is plain and light.

松永安優美 まつながあゆみ

栃木県出身、内科医。埼玉医科大学卒。同大付属病院を経て実家の松永医院に勤務。平成3年から特別養護老人ホーム、介護老人保健施設、養護老人ホームなどを設立。現在、医療法人「聖生会」理事長、社会福祉法人「裕母和会」会長として、医院と8つの介護施設を運営している。

77歳になる父親は重い糖尿病でほとんど寝たきりです。食事療養と通院で何とか悪化するのを遅らせていました。私の住まいは3LDKマンションですが、大学生の子供2人の4人暮らしなので、近くにワンルームを借り、そこで妻が父親の介護をしています。妻は父親が寝ているときに、自宅に戻り、家事をこなす毎日です。ただ、介護のために妻がパートの仕事をやめ、さらにワンルームの家賃などが重なるため、家計は火の車です。私はこの際、父親を施設にあずけた方が出費が減らせると言っていますが、妻は、こまめな食事療養をしてくれる施設はないと主張します。また、テレビを観てはおしゃべりするのが好きな父親を施設に入れるに抵抗があるようです。どうしたらしいでしょうか？

**A** 奥様のがんばりには頭が下がりますが、介護疲れや経済的負担増で家族全体が疲弊してしまるのは好ましいことではあります。介護施設を探すことをお勧めします。奥様は糖尿病に対する食事療法のことを気にしているようですが、その点は大丈夫です。介護付き老人ホーム等では嘱託医が病状を診断し、管理栄養士が食事の献立を考えます。病気ごとに個人対応できるシステムになります。食事はかなりバリエーションがありましすし、カロリー管理もしつかりしています。きぎみ食やペースト状の食事など、患者さんに合わせて対応しますし、もちろん食事の介助・補助もあります。食事療法についても、そんなに神経質になる必要はないと思います。次に、介護施設に入居するとお父様が寂しい思